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Dopo il pieno successo della prima giornata di lotta 

I ferrovieri pronti a nuovi scioperi 
n mancanza di concreti provvedimenti 
Oggi la riunione delle segreterie sindacali — Convocato il CIPE con all'ordine del giorno il piano di inve
stimenti nelle Ferrovie dello Stato — L'opposizione al miglioramento dei servizi ferroviari viene dalla 
FIAT e dall'IRI — Critiche generali al governo nel d ibattito alia Commissione dei Trasporti della Camera 

Nessun treno ha circolato 
ieri sulla rete ferroviaria sta* 
tale, ad eccezione di quelli 
che i sindacati avevano deci-
so di effettuare nclla zona di 
Ancona, per alleviare i disagi 
dei terremotati. Dopo le 21 il 
traffico e ripreso. nelle condi-
zioni difflcili nelle quali si 
svolge ormai da mesi, a cau
sa dell'insufficienza di impian-
ti ed uoinini dell'azienda. Lo 
sciopero dei ferrovieri 6 pe-
ro servito a porre il governo 
di fronte alle sue responsabi-
lita: oggi si riunisce il Comi-
tato interministeriale per la 
programmazione economica, 
con all'ordine del giorno il 
piano di investimenti per le 
Ferrovie, e da tutti i seltori 
— compresi quelli governati-
vi — e venuto il riconosci-
mento che i problemi posti so-
no maturi e debbono essere 
risolti. 

I tre sindacati dei ferrovie
ri rilevano che la partecipa
zione alio sciopero <r testimo-
nia la convinta adesione della 
categoria agli obiettivi della 
piattaforma rivendicativa che, 
per i suoi contenuti. riscuote 
ampi consensi nel paese. fra 
i lavoratori e nella pubblica 
opinione. Infatti numerose so-
no le attestazioni di solidarie-
ta ed anche di partecipazione 
attiva alia lotta ed alle assem-
blee che si stanno tenendo in 
numerose localita e nei piu 
important! impianti ferrovia-
ri». Fra queste la decisione 
unitaria dei metalmeccanict 
dell'Aereonautica Sicula di ef
fettuare mezz'ora di sciopero 
in appoggio alia lotta dei fer
rovieri e di tenere un'assem-
blea con i lavoratori delle 
Ferrovie. Unanime 6 la vo-
lonta di proseguire la lotta. 
Oggi le segreterie nazionali 
si riunlscono per deciderne 
tempi e forme. 

I sindacati chiedono il varo 
del piano di investimenti per 
4.000 miliardi, l'eliminazione 
degli appalti, 15 mila lire di 
aumento sul premio industria-
le, il completamento dell'orga-
nico gia previsto dalla legge. 

II governo replica cercando 
di cambiare le carte in tavo-
la. cio£ offrendo vaghe pro-
messe in luogo di atti concre
ti. in particolare l'accoglimen-
to delle richieste sindacali dei 
216 mila ferrovieri che sole 
possono dare la dimostrazione 
che qualcosa cambiera per gli 
investimenti. Ieri il giornale 
confindustriale «24 Ore > ha 
scritto « assai difficili saran-
no certamente rimpostazione 
e la realizzazione di una po-
L'tica di armonizzazione del 
sistema dei trasporti, anche 
se ne e assolutamente eviden-
te la necessita >. Alle stesse 
difficolta < per le ripercussio-
ni su altri settori » si era ri-
chiamato il giorno prima il 
ministro dei Trasporti, Bozzi. 
Poiche queste difficolta non 
sono tecniche — la massa di 
studi, e 1'apposito capitolo del 
Piano quinquennale. non mette 
in dubbio la dimostrata utilita 
di investire 4.000 miliardi nol
le Ferrovie — e evidente che 
si intende riferirsi al peso po
litico che hanno le posizioni 
della FIAT e delle societa di 
gestione delle autostrade. a 
cominciare dal gruppo piu 
grosso che e gestito dall'IRI. 

Non e la prima volta che il 
CIPE inizia 1'esame del pia
no per le Ferrovie. Gia lo ha 
avuto all'ordine del giorno due 
volte, nel luglio e settembre 
1971. E sempre una decisione 
positiva e stata bloccata. La 
esigenza di passare dagli im-
pegni formali ai fatti e quin-
di evidente, poiche non vedia-
mo chi potrebbe fidarsi delle 
promesse di un govemo che 
a pert a men te dichiara di subi-
re il condizionamento dei 
gruppi finanziari che gia cosi 
gravi danni hanno prodotto 

II dibattito sui trasporti. 

Manifestazione 

di coltivatori 

ieri a Fermo 
ASCOLI PICENO. 3 

Un migliaio di mezzadri e 
coltivatori hanno manifestato 
Ieri a Fermo, dove si sono con-
centrati da tutta la zona. Fra 
i motivi della protesta: la di-
fesa della legge suU'affitto. ri-
chiesta di pronti indennizzi per 
i danni subiti dal maltempo. 
invito all'INPS perche applichi 
le normc sulle pensioni liqui-
dando immediatamente gli an 
ticipi. La manifestazione. pro-
mossa unitariamente dai sinoa 
cati facenti capo a CGIL. CISL 
• UIL. e stata conclusa da 
an intervento di Leo Draghetti, 
fella segrctcria nazionalc Fe-

ezzadri. 

concluso ieri in commissione 
alia Camera, ha registrato in 
pieno questa situazione in cui 
la consapevolezza generate 
che occorre cambiare e accom-
pagnata daU'inerzia del gover
no. L'on. Carri (PCI) ha ri-
cordato la situazione delle 
fabbriche di materiale ferro-
viario che oggi, dopo un lun-
go periodo di logoramento. 
trovano persino difficolta a 
consegnare rapidamente il ma
teriale commissicnato dalle 
FS. La FIAT, non a caso, 
possiede il 50 °/o del capitale 
delle principali fabbriche in-
sieme all'ente pubblico EFIM 
ed ha saputo spingere soltan-
to in direzione dei licenzia-
menti. L'on. Carri ha chiesto 
nuovamente che il governo 
convochi le organizzazioni sin
dacali, accolga le rivendica-
zioni, prenda misure adequa
te per migliorare il traffico; 
solo cosi del resto si pud evi-
tare nuovi scioperi. 

L'on. Foscarino e interve-
nuto per rilevare come non 
solo le FS ma anche gli altri 
principali mezzi di trasporto 
(aeroporti, porti) rivelino in-
sufficienze e ritardi negli in
vestimenti. Anche i deputati 
Lombardi e Marzorto (dc) 
hanno criticato la politica dei 
trasporti, chiedendo poteri e 
finanziamenti per le Regioni. La sfazlone Termini di Roma deserta per il compatto sciopero del ferrovieri 

Oltre 3 milioni di lavoratori impegnati nell'azione contrattuale 

La lotta di chimici edili e braccianti 
ha imposto la ripresa delle trattative 

Ieri gli incontri tra ANCE e sindacati delle costruzioni - Significative) rifiuto della Coldiretti di sedersi al tavolo con la Con-
fagricoltura per il patto bracciantile - Oggi I'incontro per la vertenza dei chimici - In corso la trattativa anche per i piloti civili 

La possente azione di lotta 
di grandi categorie operaie e di 
lavoratori della terra ha per-
messo di sbloccare in questi 
giorni 1'impasse cui erano venlti 
a trovarsi alcune importanti 
vertenze per i rinnovi dei con-
tratti di lavoro. L'arrogante in-
transigenza padronale sembra 
— almeno per adesso — essere 
battuta. e quindi si torna al 
tavolo della trattativa. 

Le rivendicazioni dei lavora
tori sono da tempo sul tavolo 
della controparte padronale e 
l'azione di lotta e la perma-
nente mobilitazione delle diver
se categorie sono il segno ine-
quivocabile della volonla di con-

quistare gli obiettivi di avan-
za mento economico, di nuove 
condiztoni di lavoro di liberta 
sindacale posti sul tappeto. 

Ieri sono ripresi gli incontri 
— dopo 8 mesi di t>:>tinato ri
fiuto della Confagricoltura — 
per il patto nazionale dei brac
cianti. Nella stessa giornata so
no state awiate le trattative 
tra sindacati degli edili e ANCE. 
Oggi e la volta dei chimici. An
che i piloti civili hanno in cor
so analoghj incontri per risol-
vere la Ioro vertenza contrat
tuale. 
BRACCIANTI — L'incontro dei 
sindacati di categoria della Fe-
derbraccianti-CGIL. Fisba-CISL 

e Uisba-UIL con la Confagri
coltura e iniziato nel tardo po-
meriggio di ieri. La ' riunione 
si e protratta fino a tarda sera 
e nessun comunicato e stato ; 
emesso. 

Tultavia siamo a conoscenza 
di un fatto molto significativo: 
all'incontro la Confagricoltura 
aveva invitato anche la Colti
vatori Diretti che. come e noto, 
ha gia firmato. assieme all'Al-
leanza dei contadini, il patto 
nazionale con le organizzazioni 
dei braccianti. Ebbene. la Col
diretti. adottando questa Iegit-
tima - motivazione. ha respinto 
I'invito della Confagricoltura. ri-
fiutando di partecipare all'in-

II dibattito alia commissione Bilancio 

La GEPI strumento sbagliato 
per ristrutturare I'mdusfria 

E' nata con la vocazione dell'intrallazzo per conto dei grandi gruppi 
Alia Commissione Bilancio 

della Camera, ien. interve-
nendo sulle dichiarazioni del 
ministro dell'Industria. Fer-
ri, sull'attivita della GEPI. 
l'ex ministro del Lavoro Do-
nat Cattin, ha affermato che 
il problema di fondo e che 
non esiste una politica indu-
striale in Italia e che in que-
sto quadro vanno valutati i 
limiti della GEPI stessa Ma. 
oltre alle questioni di carat-
tere generale. vi sono proble
mi di struttura dell'organismo 
e quindi problem! di modifi 
ca della legge istitutiva della 
GEPI La partecipazione dpj-
1'IRI. deP'ENI. dell'EPIM alia 
GEPI. vista in partenza come 
strumento che facilitava I'atti-
vita cell'azienda si e. alia pro-
va dei fatti. rivelata un in-
ceppo che ne limiti la auto-
nomia, perche gli enti parted-
panti hanno interessi contra-
stanti con i fini istituzionali 
de'ia GEPI 

Secondo Donat Cattin. la 
GEPI e un organismo eentra-
Iizzato. spesso arbitrario nel
le sue decision; w»eetto a 
pressioni diverse, sottratto ad 
un controllo pubbliro Sul pia
no istituzionale. quindi. pri
ma rhe quello del rifinanrja-
mento. si pone il problema 
di liberaliz7are e rendere au-
tonoma la GEPI. e di dettare 
norme ch? la sottopongano 
al controllo politico del go
vemo a Iivello nazionale e sta-
biliscano precis! rapport! tra 
la GEPI e le Reeioni. 

Entrando nel merito della 
attivit^ dflla GEPI Donat Cat-
tin ha parlato di Interventi 
in senerale sbaeliati \olti di 
fatto a facilitare grosse Indu
strie a danno di altre e spe 
cie nel settore tessile viene ap-
plirata Ta ''irettiva della « imo 
bilitaztone *. 

II socialista Senartoi ha an 
ch'egli posto problemi di in-
dirizzo denunciando in paitico-
Iare che la pretesa della GEPI 
che le Industrie in diffi
colta abbiano del soci - ad 
ogni costo. orienta non solo 
la concentrazione, ma anche 

la penetrazione del capitale 
straniero. Ha quindi definite 
assurdo il rifiuto della GEPI 
di intervenire in societa coo
perative 

Ultimo problema posto da 
Servadei: le dimensioni delle 
aziende. Attualmente la GEPI 
interviene solo per le aziende 
con 200 dipendenti al Nord. 
con 100 al Sud. Ma — ha 
detto — vi sono zone in cui 
anche aziende di dimensioni 
minon hanno importanza fon-
damentale. Quindi occorre rl-
durre. ai fini dell'intervento. 
questa norma sulle dimensio
ni dell'azienda 

Anche il democristiano Te-
sini na ammesso che alcuni 
problemi posti sono reali. e 

che si pone I'esigenza di una 
modifica della legge istitutiva 
della . GEPL 

Replicando. il ministro del
l'Industria Fern ha eluso le 
questioni piu grosse poste dal 
compagno Peggio e anche da
gli altri orator! Tuttavia non 
ha potuto evitare - di conve 
nire sul alcuni punti: che le 
direttive sulle quali la GEPI 
si muove sono «generiche», 
quindi la sua azione non e 
programmata; mentre condi-
vide I'esigenza dell'autonomia 
dell'organizzazione, da realiz-
zarsi o attraverso un ricorso 
al capitale privato. oppure at
traverso il pieno intervento 
dello Stato (ritiene preferibile 
la seconda ipotesi). 

Per 15 miliardi di metri cubi 

GIACIMENTO DI METAN0 
NEL MARE DI CR0T0NE 

CROTONE. 3. 
Un nuovo giacimento meta-

nifero e stato scoperto dal-
1'AGIP, a sette chilometri dal 
la costa. Secondo le prime sti-
me il giacimento. denominate 
«Luna». consentirebbe lo 
sfruttamento commerciale con 
una portata di circa un mi-
liardo di metri cubi all'anno. 
Le rlserve estraibili sono sta
te valutate in circa 15 mi 
Iiardi di metri cubi. I! consu-
mo annuale italiano e oggi di 
12 miliardi di metri. 

I lavori di ricerca nel trat 
to di mare antlstante Crotone 
ebbero inizio lo scorso anno; 
verso la fine di luglio del 
1971 la trivella incontrd strati 
produttivi di gas metano puro 
alia pro fond ita di 1.700 metri. 

Per la coltlvazione e lo 
sfruttamento di «Luna» e in 
corso di progettazione un'iso-
la di acciaio che verrA Instal-

lata al centro del giacimento. 
su un fondale di 70 metri. Ol
tre alia sonda di perforazio-
ne ed alle apparecchiature di 
produzione. tutte altamente 
automatizzate. l'isola, che e 
del tipo « autosuff iciente », 
sara dotata anche di alloggi 
per il personale. 

Da tale isola verranno per-
forati una decina di pozzi di 
coltivazione, che verranno 
perforati inclinati di 45 gradi 
rtspetto alia verticale ed an
che « direzionati » in modo ta
le da «succhiare » il metano 
da tutta la superficie minera-
lizzata. II gas cosi estratto 
verra avviato verso la casta 
attraverso una condotta sotto-
marina 

L'ENI prevede di espandere 
la produzione italiana di gas 
a 15 miliardi di mc-anno e di 
importame altrettanto, rad-
dopplando i consumi attuali. 

contro. E" un sintomo ultenore. 
questo. deU'isolamento in cui si 
e venuta a trovare la stessa 
Confagricoltura, che ormai e 
rimasta sola a difendere la pro
pria gretta linea di interessi pa 
rassitari. 

Nella mat Una. intanto. si era 
svolta una riunione delle tre 
organizzazioni bracciantili. in cui 
e stato riconfermato tutto il va-
lore delle richieste della cate
goria. sia per quanto riguarda 
la parte economica che i con 
tenuti di potere per la cui con-
quista si batte da tanti mesi la 
categoria. 

EDILI — Nella riunione di ieri 
mattina a Iivello delle segre
terie tra Federazioni dei lavo
ratori delle costruzioni (Fillea. 
Filca e Feneal) e 1'ANCE (1'as 
sociazione dei costruttori edili), 
dopo essere stato fatto un pri-
mo confronto sulla piattaforma 
rivendicativa del milione e 200 
mila edili e sullo stato del-
1'occupazione e dell'industria del
le costruzioni. «si e concorda-
ta — informa un comunicato 
untario dei sindacati — una nuo-
va riunione delle segreterie stes
se per il 1° settembre alio sco-
po di fissare. entro il 10 set
tembre, 1'inizio della prima ses-
sione delle trattative per il rin-
novo del contratto di lavoro >. 

Le segreterie nazionali della 
Fillea. Filca e Feneal «invi
tato i lavoratori alia massima 
mobilitazione. affinche i tempi 
del rinnovo contrattuale venga-
no comunque rispettati e per 
I'ax'vio in tutte le province e 
regioni delle vertenze di soste-
gno alia occupazione. alia at-
tuazione della legge della casa 
e alia piena e pronta utiiizza-
zione di tutti i residui passivi 
attinenti in particolare le opere 
pubbliche ». 

In merito all'incontro il 
compagno Claudio Truffi. se-
gretano generale della FIL
LEA CGIL ha tra I'altro detto: 

• L'incontro si e concluso 
con l'impegno dei padroni di 
dare inizio ad una vera e pro
pria sessione di trattative dal 
1. al 10 settembre. Tale im-
pegno e stato accolto dalle 
organizzazioni sindacali le 
quali hanno. gia nella riunio
ne odierna, posto chiaramen-
te in evidenza che la tratta
tiva dovra comunque svolger-
si attorno alia piattaforma ri
vendicativa presentata ». 

CHIMICI - Oggi alle ore 17.30 
presso la sede della Confindu 
stria in Roma riprendono le 
tratlative per il rinnovo del con
tratto di lavoro dei settori chi-
mico. farmaceutico. fibre chi-
miche, detergenza. olii. grassi 
e saponi. eleltrodi e carbonc 
amorfo. cere, inchiostro e nastri 
dattilografici. dielettrici. eel-
lophan. che interessa 300 mi
la lavoratori. 

c La rottura delle trattative 
— informa un comunicato del
la Federazione unitaria dei chi
mici — era avvenuta il 31 
maggio a seguito delle posizioni 
negative assunte dal padronato 
sulle richieste avanzate. Da 
quella data in tutti i settori 
interessati hanno avuto luogo 
scioperi articolati di 8 ore sct-
timanah procapite c 2 scioperi 
nazionali di 24 ore rispettiva-
mente I'8 giugno e il 6 luglio >. 
PILOTI CIVILI - II sottosegre 
tario al Lavoro si e incontrato 
ieri con i rappresentanti del-
I'Alitalia e dell'Intersind c con 
quelli dei sindacati dei piloti 
deH'aviazinnc civile (Anpac e 
Sipac-CGIL. CISL. UIL) per un 
esame della vertenza 

Oggi a Brindisi 

sciopero 

dell'industria 
BRINDISI. 3 

Mentre continua I'atteggia 
mento provocatorio della dire
zione Montedison che si con
cretize con l'attacco al dirit-
to di sciopero e con la messa 
in ore improduttive di circa 
200 operai (chiudendo quattro 
re parti) e indetto per domani 
uno sciopero generale del set-
tore industriale. 

Alia lotta dei chimici per il 
rinnovo del Ioro contratto han
no dato gia la Ioro adesione 
i metalmeccanici e gli edili nel 
corso di assemblee che si sono 
tenute in queste ultime ore. 

Nel corso dello sciopero si 
terra una conferenza stampa 
dei sindacati. 

Richiesta dei deputati comunisti e di CGIL-CISL-UIL 

Garantire il lavoro 
ai lieenziati 

* • • * , < • 

dalla Volkswagen 
I 1.500 emigrati rimasti disoccupati al rientro in Italia rischiano 
d i ritrovarsi abbandonati a se stessi e senza prospettive • Riba-

dite le proposte per una migliore difesa dell 'emigrazione 

II massiccio licenziamento 
di lavoratori italiani < dalla 
Volkswagen di Wolfsburg po
ne nuovamente la necessita 
che il governo si adoperi per 
tutelare gli interessi degli emi
grati italiani nei paesi della 
CEE dove, come in Italia. 6 
in atto un vero e proprio stil-
licidio di licenziamenti. 

La questione e stata posta 
in Parlamento dai compagni 
onorevoli Cardia. Corghi e 
Borthot con una interrogazio-
ne al ministro degli Esteri 
Medici. Infatti, l'episodio piu 
grave e rappresentato dal li
cenziamento di 1.500 italiani 
impiegati alia Volkswagen, al-
lontanati dall'azienda con for
me assai discutibili di < sfolla-
mento volontario >. 

I deputati comunisti han
no altresl chiesto che i « la
voratori che rientrano in Ita
lia dopo aver perduto il po
sto di lavoro, siano ammes-
si a fruire dei benefici del
la Cassa integrazione e di al
tre provvidenze previste per 
i lavoratori lieenziati in Ita
lia >. Infine viene chiesto che 
il governo assuma precisi im-
pegni per dare ai lieenziati 
all'estero « la sicurezza di un 
posto di lavoro in Italia >. 

La vicenda dei lieenziati dal
la Volkswagen e stata anche 
oggetto di una presa di posi-
zione della Federazione sin
dacale CGIL. CISL. UIL Ol
tre a denunciare la riprovevo-
le speculazione intentata ai 
danni degli emigrati con le 
«voci fatte circolare tra gli 
emigrati circa una facile oc
cupazione all'Alfa Sud e in 
generale in Italia dove la di-
soccupazione e in aumento >, 
le organizzazioni sindacali sot-
tolineano la necessita che «gli 
emigrati che tornano dalla 
Germania e da altri paesi per 
tentare di reinserirsi in Ita
lia — e sono ogni anno cir
ca i 2/3 di coloro che parto-
no — non vengano abbando
nati a se stessi o alia mor-
sa delle raccomandazioni e 
del clientelismo. ma aiutati 
efficacemente a trovare una 
nuova occupazione >. 

Rivolgendosi al governo. 
CGIL, CISL. UIL sostengono 
che « nell'affrontare le conse-
guenze del caso macroscopi-
co della Volkswagen, il Parla
mento e il governo italiani de-
vono assumere interamente 
le Ioro responsabilita. dando 
seguito alle proposte che da 
tempo i sindacati hanno pro-
spettato per una migliore di
fesa della emigrazione e per 
1'e'spansione delI'occupazione^. 

La situazione nella Germa
nia federale, come diceva-
mo, e molto critica e non e 
escluso che possano seguire, 
in un futuro rawicinato. altri 
licenziamenti. che inevitabil-
mente colpirebbero per prima 
la mano d'opera straniera. In 
questa seria prospettiva si 
pone quindi con maggior for-
za il problema della sicurez
za del lavoro per i nostri 
emigrati. 

Dalla lotta unitaria degli operai 

Battuti i fascisti 
della CISNAL alia 
Pirelli di Messina 

Tentavano — con la complicity padronale — dl 
eleggere una pseudo CI da contrapporre al Con-
siglio di fabbrica - Assemblea nella fabbrlca 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 3 

E' stato clamorosamente bat-
tuto l'esiguo gruppetto di fa
scist! della CISNAL i quali — 
tentando di far eleggere una 
cosi detta commissione inter
na — hanno invece trovato 
una ulteriore conferma del 
proprio isolamento rispetto al
ia massa dei lavoratori. L'en-
nesima provocazione dei pseu
do sindacalisti neri fe stata re-
spinta a Villafranca Tirrena 
(Messina), dove si trovano gli 
stabilimenti siciliani della Pi
relli. nei quali sono occupati 
1200 operai. 

In questa fabbrica l'istituto 
della C.I. e stato gia superato 

Portomarghera: 

forte azione 
alia Montedison 

in difesa del 
diritto di sciopero 

VENEZIA, 3. 
Con uno sciopero improwi-

so dei giornalieri del Petrol-
chlmico. deU'Azotati, della Fer-
tilizzanti. della Chatillon, del
la Multigas, i lavoratori chi
mici di Porto Marghera han
no dato oggi una prima, dura 
risposta. ai ripetuti attacchi 
della Montedison, al diritto di 
sciopero e alia liberta della 
classe operaia e dei sindaca
ti di scegliere autonomamente 
le forme di lotta. 

L'azione, annunciata questa 
mattina davanti ai cancelli. 
ha avuto l'adesione totale di 
tutti i lavoratori. Sono rima
sti fuori anche tutti gli impie
gati. i tecnici. i dirigenti. E* il 
segno della volonta di respin-
gere le intimidazioni e le pro-
vocazioni della Montedison 
prima che assumano forme 
ancora piu pericolose e irre-
versibili. 

Circa tremila lavoratori si 
sono riuniti nel grande piaz-
zale antistante il Petrolchimi-
co per dare vita ad un'assem-
blea. 

Successivamente i lavoratori 
hanno dato vita ad una ma
nifestazione nel centro di Mar
ghera 

da diverso tempo. Gli operai 
infatti riconoscono come pro
prio organismo rappresenta-
tivo il consiglio di fabbrica, 
i cui membri vengono eletti 
a scrutinio segreto da tutti I 
lavoratori. iscritti o meno ai 
sindacati. 

Evidentemente pero la dire
zione della Pirelli ha ritenuto 
utile, ai propri fini. di appog-
giare l'azione tentata nei gior
ni scorsi dalla CISNAL (e 
questa una accusa precisa che 
viene mossa dai sindacati). 
Alia Pirelli di Villafranca so
no infatti attualmente sul 
tappeto vertenze imDortantls-
sime che riguardano da una 
parte i Droblemi dHla nocivi-
ta del lavoro e deH'anollea-
zione degli accordi contratti 
in precedenza. daH'altra la 
questione decisiva dell'amplia-
mento dello stabilimento. gra-
zie al quale dovrebbero tro
vare occupazione altri 1500 
operai. Ecco quindi il tentati
ve di u inventare » una C.I. 

Ieri mattina per6 i fasclstl 
sono stati costretti a costata-
re il carattere assolutamente 
velleitario delle Ioro pretese. 
All'interno del locale che la 
direzione aveva prontamente 
concesso affinche la CISNAL 
organizzasse il cosi detto seg-
glo elettorale. non si trovava-
no piu di una diecina di per-
sone. Intanto lo sciopero pro-
clamato dai tre sindacati ave
va ricevuto la comoatta ade
sione di tutti gli operai e le 
operaie della fabbrica che. in 
piu di mllle. hanno urlato 
forte la Ioro protesta contro il 
fascismo che « non oassera » 

Nel frattempo tutti i lavo
ratori dello stabilimento ave
vano sottoscritto una pet'z'o-
ne nella quale veniva ricon-
fermata la fiducia delle mae-
stranze nel consiglio di fab
brica e veniva richiesto l'al-
Iontanamento dei provocato-
ri. 

Alia fine I fascist! hanno do-
vuto rinunciare al Ioro farse-
sco tentative elettorale. Sono 
usciti dal seggio elettorale «»d 
hanno rapidamente abbando-
nato la zona, la quale era Dre-
sidiata da un inutile schiera-
mento di polizia. 

Un'ora di sciopero e stata 
piu che sufficiente ad isolare 
i fascisti e a far desistere 1 
padroni di far leva sul sin-
dacalismo nero. per scalflre 
le strutture democratiche. 

finsider 
societa finanziaria 
siderurgica per azioni - sede in roma 

capitate sociale L. 195.000.000.000 
interamente vercato 

esercizio 
sociale 

1971-1972 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI AZIONISTI 

Martedi 1* agosto, si e tenuta I'Assemblea Ordinaria 
degli Azionisti della Societa Finanziaria Siderurgica 
Finsider per Azioni. per 1'approvazione del bilancio 
al 30 aprile 1972. 
La Relazione del Ccnsiglio di Amministrazione sotto-
linea che il 1971 e risultato per la siderurgia italiana 
e per il Gruppo in particolare un anno negativo. II con-
sumo interno d'acciaio ha segnato una netta involu-
zione, dovuta alia ridotta attivita dei principali com-
parti utilizzatori di prodotti siderurgici. scendendo dai 
20.2 milioni di tonn. del 1970 a 17.8 milioni. di tonn.. 
Iivello pressocche analogo a quello del 1968. 
La produzione di acciaio del Gruppo e stata pari a 
9.633 mila tonn.. livedo superiore di sole 300 mila 
tonn. a quello del 1970. ma sensibilmente inferiore ai 
programmi. . 

A causa dell'insoddisfacente andamento dei prezzi, 
specialmente all'esportazione, il fatturato consolidato 
del Gruppo ha segnato solo un modesto incremento 
rispetto al 1970. risultando pari a 1.086 miliardi. di 
cui 265 all'esportazione f + 59%) . 
La recessione del mercato. la contrazlone dei ricavi 
unitari in presenza della lievitazione del costo del 
lavoro e degli altri fattori produttivi. I'ulteriore fles-
sione della produttivita. hanno comportato un netto 
peggioramento dei risultati economici delle principali 
Societa del Gruppo. 

Puntando sulle prospettive di un rilancio del consumo 
di acciaio e continuata. nel pieno rispetto dei pro
grammi. la realizzazione dei lavori per il potenzia-
mento degli impianti del Gruppo ed in particolare per 
il raddoppio del centro di Taranto. Gli investimenti 
sono risultati pari a 412.3 miliardi, con un aumento 
dell'86% rispetto al 1970. 
La Finsider ha chiuso II suo bilancio eon un utile netto 
di Lire 677.126.820. contro L. 6.183.374.576 dell'eserci-
zio preccdente. * 

Sulla relazione si e aperto un ampio dibattito degH 
azionisti ai quali hanno esaurientemente risposto il 
Presidente. Cav. del Lav. Prof. Emesto ManuHli. e ' 
I'Amministratore Delegato e Direttore Generale. Cav. 
del Lav. Dott. Alberto Capanna. 
L'Assemblea ha quindi approvato all'unanimita il bt» 
lancio. deliberando: 
a) I'assorbimento dell'« Accantonamento dividendi per 

azioni Finsider gestione obbligazioni convertibili • 
di L. 313.034.073 trasferendo detto importo a 
« Riserva ordinaria per conguaglio dividendi »: 

b) I'accantonamento del 5 % dell'utile dell'esercizie 
alia Riserva Ordinaria con integrazione del Fonde 
per arrotondamento a L. 15 695 000 000: 

c) il riporto a - nuovo del rimanente utile di Lint 
642.126.820. 

L'Assemblea ha successivamente proceduto alia no-
mina per acclamazione dei membri del ConsigliJ d| 
Amministrazione e del Collegio Sindacale per il 
triennio dell'esercizio in corso a quello 1974-75. 
Sono stati nominati Consiglieri i Signori: Arcaini Cav. 
del Lav. On. Dott. Giuseppe. Arena Dott. Romolo, 
Baggiani Cav. del Lav. Ing. Luigi. Borri Cav. del Lav. 
Dott. Silvio. Capanna Cav. del Lav. Dott. Alberto, 
Cesaroni Dott. Alberto. Dosi On. Aw. Mario. Lombardi 
On. Aw. Ruggero. Manuelli Cav. del Lav. Prof. Ernesto, 
Marchesi Cav. del Lav. Ing. Mario, Parravicini Prof. 
Giannino. Vaccari Dott. Vittorio. Viezzoli Dott. Franco. 
II Collegio Sindacale risulta cosi composto: Presi
dente. Amaduzzi Prof. Aldo: Sindaci effettivi: Derencin 
Dott. Italo. D'lppolito Prof. Gioacchlno. Nascetti Dott. 
Fernando. Schiavone Dott. Mario. 

II Consiglio. riunitosi subito dopo I'Assemblea. ha 
riconfermato il Cav. del Lav. Prof. Ernesto Manuelff 
Presidente. il Cav. del Lav. On. Dott. Silvio Borri Vice 
Presidente ed il Direttore Generale Cav. del Lav. 
Dott. Alberto Capanna Amministratore Delegato. 
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